

30 juin 2006 -17:00

Appartient à [Conseil des Ministres du 30 juin 2006](#)

## Diplomatie préventive

### Financement d'initiatives en matière de diplomatie préventive

#### Financement d'initiatives en matière de diplomatie préventive

Sur proposition de M. Karel De Gucht, Ministre des Affaires étrangères, le Conseil des Ministres a approuvé le financement, sur le budget 2006 du SPF Affaires étrangères, d'initiatives en matière de diplomatie préventive.

**Promotion de la paix et réconciliation nationale - République démocratique du Congo :** Une mission de femmes parlementaires belges, visant à soutenir les femmes politiques congolaises qui sont engagées dans le processus électoral, s'est rendue en RDC du 28 mai au 2 juin. Elles ont apporté leur assistance, entre autres en matière de campagne électorale (distribution de matériel de campagne, appel à voter pour des candidates, édition de deux numéros spéciaux du « Journal du Citoyen », distribution de matériel pédagogique,...).

**Promotion de la paix et réconciliation nationale - République démocratique du Congo :** Résidant en Belgique, l'artiste aux talents multiples Pie Tshibanda a pris l'initiative, en collaboration avec le dessinateur et écrivain Josph Senga Kibwanga, de publier une bande dessinée ayant pour thème les élections au Congo. Le but est de proposer une formation aux électeurs, accessible à tous : faire réfléchir la population à l'importance des élections et d'un choix bien réfléchi. Il demande, au nom de l'asbl « Rayon de Soleil », le financement de l'impression de 10.000 exemplaires de la bande dessinée. Le transport sera pris en charge par l'organisation. La distribution sur place aura lieu via les canaux de la CEI.

**Promotion de la paix et réconciliation nationale - Irak :** Dans le cadre des efforts belges de reconstruction en Irak, une subvention de 300.000 euros a été accordée l'an dernier (Conseil des Ministres du 24 juin 2005) au trust fund créé par l'OTAN pour le soutien financier aux militaires irakiens dans les centres de formation de l'OTAN. Une partie de ces coûts est prise en charge par le budget de l'OTAN. Pour l'autre partie, plus précisément les frais de voyage et de séjour, le trust fund a été créé. Il est alimenté par des contributions volontaires des Etats-membres de l'OTAN.

**Promotion des droits de l'homme - Maroc :** Ce projet de la Fondation Occident-Orient a pour but la création de centres d'écoute et de référence pour la jeunesse. Les centres ont pour mission l'assistance psychosociale pour les jeunes défavorisés des quartiers périurbains des grandes villes et la prévention des problèmes liés au contexte social, économique et familial.

**Prévention des conflits - Nations unies :** L'International Peace Academy mène un programme politique et de recherche de 4 ans, intitulé "Coping with conflict, crisis and change". Le programme sera bâti autour de trois grandes composantes : la compétence centrale des Nations unies en matière de gestion de crise, le rôle des Nations unies dans les principaux nouveaux développements (terrorisme, sécurité biologique,...) et les liens entre les différentes institutions internationales.

Publié par SPF Chancellerie du Premier Ministre - Direction générale Communication externe